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记者 吴笑文

新东方创始人俞敏洪曾说
每一位进入哈佛大学的学生背
后，都有一段鲜为人知的辛酸
苦辣。这些人最初也只是普通
的孩子，但是他们一步步地将
不可能变为可能。昨日，安徽
六安第一中学毕业，哈佛大学
法学院硕士及博士候选人夏
颖，作为北京时代华文书局推
出真人版励志图书《我在哈佛
上大学》的作者之一，现身合肥
三孝口新华书店，与热心市民
交流了自己作为普通青年的求
学路。而在接受市场星报记者
专访，分享经验时则表示，“永
远不要低估自己的潜能”。

近年，雾霾天气频繁造访我国北方地

区。雾霾看起来是一个空气污染问题，但从

经济角度看，雾霾的肆虐在一定程度上对中

国经济的走向产生推动，所以，在雾霾天气之

下，各位与其满腹牢骚，不如平心静气，钻研

股市，入手几个雾霾概念股，赚点“洗肺钱”，

再找个蓝天碧水之地去“洗肺”岂不爽哉？

那么问题来了，防霾概念股哪家强？

一、除尘概念股。除尘抗霾断其根本是

多数市民公认的抗霾之道，因此除尘概念股

板块值得关注，具体可参考：菲达环保、巨化

股份、龙净环保等。

二、口罩、空气净化设备概念股。雾霾频

发，有关专家提醒“尽量避免户外活动”，专家

还建议空气污染时紧闭门窗，开启室内空气

净化设备，专家又建议外出时佩戴合适的口

罩，如此一来，口罩、空气净化设备概念股就

被专家点火了！可以关注龙头股份、美的集

团、格力电器等。

三、防治呼吸道疾病的医药股。除空气

洁净产品外，随着舆论对PM2.5带来的呼吸

疾病的关注，与护肺相关的药品销售亦有所

拉动。消费者护肺理念有明显提升，但因为

市面上专门针对PM2.5的护肺药品仍处于

空白，潜在市场巨大，同时刺激了药企开展对

相关药品的研发。最早采取行动的是广州白

云山潘高寿药业，据了解，其联合复旦大学开

展的PM2.5护肺研究已有相关成果，实验表

明潘高寿治咳川贝枇杷露和蜜炼川贝枇杷膏

两款药物对PM2.5引起的肺损伤有明显的

预防和治疗效果。

除白云山潘高寿等药企外，目前拥有肺

部治疗相关业务的医药股也获得带动，行业

整体看涨。有专家表示，PM2.5有望催生千

亿雾霾经济产值，其中医药股是最大受惠板

块，长期增长动力将可获得支持。

雾霾天气催生“雾霾经济”
护肺药企前途光明

越努力，才会越幸运

夏颖说自己小学、初中上的都是非常

普通的学校，成绩排在年级两百名左右的

她甚至都不敢想以后能去上北大。“可自从

有一次‘神奇地’考了年级第一，我突然发

觉我也有这样的能力。”直到高中，考入北

大，夏颖成了老师眼中的好学生，她说：“只

要足够努力加一点运气，每个人都能去想

象，永远不要低估自己的潜能。”

而在北大法学院一次申请奖学金的事

件中，原本自信的她却发现自己已经排名

到一百以外，这种挫败感让她又做回了高

中时期的“好孩子”，弥补了之前的彷徨和

迷茫。夏颖借用时任北大法学院院长苏力

的话说，选择北大，只是选择了一个品牌，

“就像你买手机时选择品牌，并不能保证你

的未来不是梦。而真正的选择其实是对当

下、对自我的超越。”

她用求学哈佛的经历告诉大家，0+0+

0=1，“每个人当前做出的看似微不足道的

决定或努力，也许在将来的某一天会成为

我们命运的转折点或新的契机，这既是越

努力越幸运，也是厚积薄发，天道酬勤。”

走出“舒服区”才会有收获

到了哈佛并不代表成功，人在每个阶段

都要找到自己的目标。夏颖透露刚开始到哈

佛她也会因为学习环境、语言表达、思维方式

的不一样而遇到各种困难，“人的心理都会有

个‘舒服区’，首先要克服自己的心理障碍，遇

到问题千万不要惊慌，要抱着‘我没有什么

好失去的’的心态，这件事情我去做成了我收

获了老师、同学的肯定，自己的自信心也会有

增长，可能会打开一个新的机会，如果去做了

没有收获特别的惊喜，那也没什么，我也没有

失去，最多只是失去一些自己休息的时间，一

定要走出自己的‘舒服区’。”

从北大到哈佛，夏颖说，尽管这一过程

中有过失意也有过挫折，但她始终觉得自

己是最幸运的。夏颖表示，“有了热爱才能

让自己的生活平凡但不平庸，才能获得内

心的幸福。”

上了哈佛，也只是普通青年

《我在哈佛上大学》是11位哈佛中国学子亲自讲述他

们奋斗与成长的故事，讲述他们是如何走过那些考学过程

中的坎坷，同时又是什么精神在激励着他们一直向前，如何

让梦想落地生根。此书还尽可能还原了真实的哈佛生活，

讲述了学子们在这所名校的真实见闻。

该书的描写涵盖了国内10所著名中学、哈佛大学8个

研究生院学子的成才路径。哈佛每年录取的亚洲学生只占

所有学生的18%，其中中国内地4～5个名额，说他们是“天

之骄子”一点也不为过。

在一般人看来，能到哈佛上学的学生一定是智商超群，

一定是学霸，至少是乖孩子。夏颖，安徽六安第一中学，北

京大学本科，哈佛大学法学院硕士及博士候选人，《我在哈

佛上大学》的作者之一。她却觉得自己是个普通青年，包括

其他的另外十个作者，事实上他们也都是平凡人，甚至比较

顽皮，部分还可能曾经是“学狗”、“学渣”。“他们也学习被

虐过，高考落榜过，申请被拒过，爱情失意过，工作绝望过，

他们也曾迷失过。但是在经历了一番磨难之后，他们能够

愈挫愈勇，能够继续坚持为梦想而奋斗，不断超越自我，最

终才走进哈佛这所众多学子渴望深造的学府。”

日前，电视剧《帝国黄昏》新闻发布

会在京举行，导演胡玫，制片人于正、王

珂，演员陈晓、林鹏，原著《绝版恭亲王》

作者雪珥出席。谈及同胡玫合作拍摄

电视剧，于正表示一直把胡玫视作“偶

像级的导演”，并称：“《雍正王朝》我看

了三次。”

《帝国黄昏》讲述了清朝末年，恭亲

王奕欣(陈晓 饰)与一批年轻人共同担

负家国重担的青春励志故事。电视剧

主题曲《天与地》由于正亲自操刀作词，

而于正也坦言对恭亲王这个人物有着

特殊的情感，透露“这是我第三次写

他”，用“此生无愧天与地，哪怕寂寞人

独立”概括恭亲王的一生。

于正表示这次加盟《帝国黄昏》会

尝试向正剧靠近，从而发现新的自己，

但同时也会给电视剧中的恭亲王形象

添加一些生活化的元素，比如展现恭亲

王学英语、接待来宾的场景。

谈到同胡玫的合作，于正称这是在

新领域学习的过程，之前的自己固步自

封且进步较少。他坦言很羡慕胡玫的

作品能够把厚重和好看相结合，并笑

言：“胡玫老师带我走吧。”

胡玫则透露自己从前拍戏一直想传

奇、想浪漫，最后却总是一定要刨根问

底。她坦言钦佩于正的创造力，更称呼

于正为青年才俊、新兴人才。胡玫把两

人的搭档概括为现实主义结合浪漫主

义，感谢策划团队把他们“绑在一起”，更

表示“两个人的结合是传奇”。 中新

徐若瑄日前宣布怀孕3个月的好消

息，小宝宝昵称“李V宝”，她肚子微凸、

充满笑容，看起来幸福洋溢。40岁的她

与新加坡富商李云峰结婚1年就“造人”

成功，如期顺利自然怀孕的结果，两人都

觉得相当幸运。

据徐若瑄经纪人李素华表示，徐若

瑄和老公李云峰2014年结婚，当时即有

计划婚后生小孩，由于女方年纪40岁已

达高龄产妇，双方都认为此事刻不容缓，

她婚后一年工作忙碌，靠着吃中药调理

身体，没想到正当一切工作结束，新的年

度工作都推辞的时候，小孩子就向自己

来报到了，完全没靠任何人工受孕，她和

老公都觉得相当幸运，因此在脸书大赞

肚里的小孩“李V宝”相当贴心。 辛文

于正视胡玫为偶像：
《雍正王朝》我看了三次

徐若瑄宣布怀孕3个月 小名李V宝


